

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**PEF-2024: DIPUTADOS, BUSCAN “EMPODERAR” CON RECURSOS AL INE-TEPJF; PRI, ACUSA: “TRAICIÓN AL CAMPO” Y MIER, CRITICA PRIVILEGIOS**

Hoy, corre el plazo fatal que establece nuestra Ley de Leyes en materia de Presupuesto de Egresos de la Federación -artículo 74, fracción IV, segundo párrafo-, para aprobar gasto público en últimos 9 meses de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador; el gasto, es para todo aquel año.

58 días en los cuales, disputa de recursos para órganos autónomos, paraestatales, Poder Ejecutivo y dinero que proyectan en su gasto 2024, Poder Legislativo y Judicial, están en el “pico” de solicitudes.

Días pasados, a Junta de Coordinación Política, acudió presidenta consejera del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala -con invitación que extendió el coordinador de Morena, Moisés Ignacio Mier Velazco-, reunión en la que, la representante del árbitro electoral en este país, aludió al proyecto de gasto público para el año siguiente.

Reiteramos, en el 2024, a nivel electoral-federal, se elige 1 Presidente de la República; 300 diputados de mayoría relativa y 200 de representación proporcional; 64 senadores de mayoría relativa; 32 de primera minoría y 32 de representación proporcional.

Es decir, una Presidenta de la República -Ley de leyes, sólo refiere en su artículo 80, “Presidente de los Estados Unidos Mexicanos”-, que puede ser la senadora Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz o la señora Claudia Sheinbaum Pardo, 500 diputados federes y 128 senadores de la República.



629 cargos de representación popular; la nueva Presidenta de la República, rinde protesta el primero de octubre de aquel año y senadores y diputados federales, asumen su cargo, un mes antes: el primero de septiembre.

Además, hay elección para gobernador en 9 estados: Chiapas CDMX, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán; elección de Congresos locales, ayuntamientos juntas municipales y alcaldías. En total, resaltó presidenta consejera del INE en reunión del Consejo General el 9 de este mes, designan por voto popular, ¡19,634 cargos!

Es mucho lo que habrán de enfrentar en el proceso electoral federal y local, para el siguiente año, el árbitro y juez electoral de la nación, por ello, entendemos, requerimientos de presupuesto para siguiente año.

Con solicitud en mano, más recursos para el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, ayer acudió a Cámara de Diputados, el magistrado presidente en Sala Superior, Reyes Rodríguez Mondragón, quien se entrevistó con el presidente en Junta de Coordinación Política, Jorge Romero Herrera y presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo.

TEPJF, solicitó a la secretaría de Hacienda y Crédito Público, Presupuesto 2024, de 3 ml 890 millones de pesos, 25% menor al que solicitaron en 2018.

De ese tema y otros, platicó el magistrado electoral, quien es el segundo responsable de un órgano autónomo constitucional, en acudir a la representación popular de San Lázaro, para el asunto de más gasto público.

Ayer, el diputado Romero Herrera, adelantó que se entrevistarán con todos los responsables de esos órganos, en un solo propósito:

-“... escuchar también su visión; que el ejercicio presupuestal no sea solamente lo que se le ocurrió a una secretaría de Hacienda, o lo que simplemente decide una mayoría parlamentaria, sino que sea, como lo he venido diciendo, el producto de un acuerdo, lo más posiblemente cercano a un



acuerdo. Entonces, para llegar a acuerdos, lo primero que tiene que haber son diálogos y entonces, como en el caso del Tribunal Electoral, hoy vino su titular para empezar, precisamente ese diálogo”.

Explica que también habrá diálogo y acuerdos con otras instituciones, incluso, Poderes locales.

-“Queremos hablar con quien titula Suprema Corte de Justicia en la Nación, para hablar sobre sus proyectos y tomar una decisión basada en la argumentación técnica, lógica, no en caprichos o en dimes o indirectas; o si con alguien se cae bien ahorita y se caía mal antes; lo que queremos es llegar a criterios técnicos para elaborar los mejores presupuestos de este último año”, considera.

Tajante, el representante popular de Acción Nacional, perfila:

-“... en particular, nos interesa reforzar para el año 2024, son el Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral, porque el año 2024, va a ser un año de una contienda muy dura, hay algunos que dicen que va a ser una contienda sencillita. Yo les puedo asegurar que va a ser una contienda muy dura y muy pareja”.

Dispuesto a impulsar diálogo entre responsables de órganos autónomos constitucionales y quienes lo soliciten, el presidente en JCP de Cámara de Diputados, ofrece diálogo para llegar a acuerdos que beneficien a la democracia en el próximo año, repleto de sucesos político-electorales.

-“... ver a qué preacuerdos podemos llegar antes del 10, 11 de noviembre, que es cuando formalmente empezaremos”, a discutir el PEF-2024, votar y aprobar gasto público, el 15 de ese mes, cual establece Ley de leyes.

El antecesor del panista en JCP, Moisés Ignacio Mier Velazco, fustigó al bloque opositor, junto con el Movimiento Ciudadano, al acusar que la discusión del paquete económico que el 8 de este mes entregó el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, a la diputada Marcela Guerra Castillo, “exhibirá a la oposición interesada en la defensa de sus privilegios, mientras Morena y aliados, buscan siempre poner en primer lugar el bienestar de la población”.



Hasta ayer, coordinador parlamentario del grupo mayor en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, defendió modelo económico que establecen en el país, el cual, “cuida los indicadores macroeconómicos y genera redistribución del ingreso a partir de la inversión social”.

En contraste, acusa, PAN-PRI-PRD-MC, buscan exención y condonación de impuestos, inestabilidad y endeudamiento debido a que sustenta todo en un modelo financiero. En ese sentido, afirma que en los gobiernos de Felipe Calderón y Enrique Peña, “se endeudó al país de manera dramática”.

“La economía de México está bien, frente a la oposición no es un tema económico, es un tema político e ideológico del modelo económico”, resalta. “Por el bien de la patria”, añade, el PEF-2024, busca dotar de estabilidad económica y bienestar a las familias de todo el territorio nacional; inversión en gasto social, dice, alcanzará 770 mil mdp.

“Es la mejor inversión, porque ese dinero llega líquido, le da flujo de efectivo a las comunidades, mueve la economía local, reactiva la economía local, incrementa el consumo, por eso los niveles de bienestar se están incrementando en México”, pondera.

En la bancada priista -diario hacen análisis del gasto público para el siguiente ejercicio fiscal que arranca el 1 de enero-, en el rubro del campo, acusan que el Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación, “es una traición, no existe para los productores ningún incentivo para producir provisiones, puntualiza el diputado duranguense, Ismael Hernández Deras.

Su correligionaria, María de Jesús Aguirre, exige justicia para los productores de alimentos.

“El campo, también sufrió una traición, el abandono y el robo. En Segalmex, los precios de garantía fueron para los bolsillos de unos cuantos funcionarios de este gobierno federal”, acusan.

Como advierten que el gasto público para el próximo año, netamente político-electoral, es regresivo y no garantiza a los mexicanos alcanzar la seguridad y autosuficiencia alimentaria.



**El ex gobernador en Durango, critica que el PEF-2024, no registra una sola red de seguridad para la variación de precios internacionales que, impactan en el campo mexicano; en el agua, critica que no consideran tecnificación para abrir más tierras de riego y así, brindar apoyo a los productores.**

**En materia de exportaciones, seguridad, sanidad animal, sanidad vegetal, inocuidad, señala que este sector, estratégico para el ingreso de recursos frescos para el campo mexicano, bajó 5%.**

**María de Jesús Aguirre, presidenta en la comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, advierte que si no se atiende a los campesinos, productores de alimentos en este país, “en las mesas de nuestros hogares, habrá escasez de sus productos y, además, serán cada vez más caros”.**

**Así está el panorama del gasto público en la Cámara de Diputados, que discute, vota y aprueba el Presupuesto de Egresos de la Federación, para el ejercicio fiscal del siguiente año, por mandato constitucional, y tiene de plazo el 15 de noviembre próximo.**

**Unos quieren más, otros exigen que no les recorten presupuesto y los más, alistan lo que cada sexenio hacen los diputados cuyo partido tiene el poder en la Presidencia: aprobar recursos, para las prioridades de su Tlatoani.**

**Morena y Andrés Manuel López Obrador, no son la excepción y está claro que el proyecto del mandatario, es recortar en rubros como el de salud, campo y otros sectores, para redirigirlos a sus obras emblemáticas que se llaman “Tren Maya”, refinería “Dos Bocas”, en Tabasco; el Corredor Interoceánico y el Tren Interurbano CDMX-Toluca.**

**Además, programas “sociales”, algunos, no todos, hay que decirlo, son clientelares, porque 2024, es netamente político-lectoral, el gasto público.**

**¡Viva México! ¡Viva!**

**EN EL CHACALEO**



¿A poco en 9 meses, el presidente Andrés Manuel López Obrador, se va a terminar los más de 9 billones de pesos del PEF-2024? ¿Cuánto de esos recursos dejará en caja, para los últimos tres meses de ese ejercicio fiscal, es decir, cuál será el balance financiero de la nación, al 30 de septiembre de ese año y cuál, al 31 de diciembre del mismo? ¿Eh?... En cuanto asuma titularidad del Poder Ejecutivo Federal, la nueva Presidenta -primero de octubre del próximo año-, establece artículo 74, fracción IV, párrafo tercero, hará llegar a Cámara de Diputados el paquete económico para el 2025, a más tardar, el 15 de noviembre del 2024... Es decir, la nueva Presidenta, tendrá 46 días, apenas asuma el poder, para enviar a San Lázaro, su proyecto de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos de la Federación, para su primer año de gobierno, que es el 2025... El tiempo corre, vuela, hay que decirlo y, “por si las moscas”, asesores económicos de Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz y Claudia Sheinbaum Pardo ya estarán en ello. ¡Claro!, ningún actor político entra a una contienda electoral con la derrota en su visión de futuro y, primero, ganar la elección del 2 de junio 2024... ¡Vaya!... Movimiento político-electoral en el grupo mayor de San Lázaro: una vez que se expidió convocatoria para aspirantes a la candidatura de Morena al gobierno de Puebla, hoy, se espera, presenten solicitud de licencia, dos de ellos, el senador Alejandro Armenta Mier y el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco... El primero, ya confirmó que lo hará y, el segundo, hoy, previa reunión con la bancada que hasta hoy, presuntamente coordina, para sopesar con sus integrantes, su proyecto de futuro: buscar llegar a la silla en el Palacio de Gobierno de ese estado... La sesión previa que tendrán los diputados federales de Morena, es 11:00 horas y, en ella, se espera además, designen al relevo, para los que se mencionan a la diputada Aleida Alavez Ruiz y Leonel Godoy Rangel... O sea, la izquierda radical y la izquierda moderada, en ese grupo parlamentario. Entre colaboradores de Ignacio Mier, dan por hecho que sí solicita licencia... La dupla que se menciona para sucederlo al frente de la bancada, tienen experiencia parlamentaria... Aleida Alavez, tiene “sana cercanía”, con “ysq” e, implícitamente, con Claudia Sheinbaum... De ser ella electa al frente de la bancada, será la primera decisión política que haga la ex jefa del gobierno capitalino, ya con “bastón de mando” en el partido oficial... De ser el ex gobernador de Morena, se entendería que Claudia y “ysq”, tienden un puente



de conciliación con el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, toda vez que Godoy Rangel, es uno de los más allegados a la familia del general Cárdenas... En este año, el nieto del divisionario de Jiquilpan, renunció a la coordinación de asesores en Presidencia de la República... Empero, por el estilo personal de hacer política en este país, de que gobiernen las mujeres, la que se perfila es Aleida... Contexto por el cual, líneas arriba, referimos a Ignacio Mier, como “hasta ayer coordinador parlamentario del grupo mayor...” ... Es cosa de esperar, una vez que termine la reunión de la bancada en Morena... La diputada Aleida Alavez, con radical discurso, así reaccionó el pasado primero del mes, luego que subió a tribuna la senadora Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, a quien señaló de corrupción... De inmediato, en redes sociales, el Vox Populi, replicó a la diputada de Morena, al señalar inhabilitación por hechos de corrupción a su hermano... Contexto en el que reiteramos: que un candidato de apellido Mier, será gobernador en Puebla, de acuerdo a comentarios en los pasillos del Congreso de la Unión... Candente, el asunto Puebla para el oficialismo, dirían en el bloque opositor... Presidente en Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, recibió en sus oficinas a LyuYansong, editor general de la Agencia de Noticias Xinhua, con grado de vicesecretario... En el encuentro, ofreció intervención, en el ámbito de sus atribuciones, para lograr un convenio de colaboración entre el Canal del Congreso y esta agencia de noticias, y contribuir a una mayor comprensión de los dos pueblos... Así fustigó la senadora del PAN, Kenia López Rabadán, presencia de varias delegaciones extranjeras en el desfile militar del sábado pasado, para conmemorar 213 aniversario de nuestra Independencia: “... Decían que no eran iguales y, es cierto, “resultaron mucho peores. En el desfile militar del 16 de septiembre se contó con la presencia de casi una veintena de delegaciones militares de distintos países. Que tropas extranjeras vengán a nuestro país, no es nuevo, pero que no se requiera la autorización al Senado mexicano, es gravísimo”... La vicecoordinadora parlamentaria, acusa que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, violó artículo 76 en Ley de leyes, fracción III, apartado constitucional que autoriza el paso de tropas extranjeras por el territorio nacional... ¡Zas!... Además, la senadora de oposición, criticó al mandatario, por no invitar a las presidentas en el Poder Judicial, Norma Lucía Piña Hernández; en



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

*Los tres poderes*

19/09/2023

OPINIÓN

Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo y en el Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, a los festejos patrios... “No invitar a las 3 mujeres más poderosas de este país, sólo demostró el lado más autoritario del Presidente de la República, porque es claro que como no le gustan los contrapesos, entonces, se allegó sólo de su gabinete y personas serviles y leales a él, no leales a la patria, sólo leales a él”... Hay que decirlo, costoso error de visión política en el gobierno federal, con ignorar para conmemorar fiesta de la Independencia, a los Poderes, Judicial y Legislativo, en los tiempos de la sucesión presidencial, de proceso electoral... ¡Cuidado!... Nuestro correo: [juanlopez23@hotmail.com](mailto:juanlopez23@hotmail.com)... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaLopezMiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...